

El BNG de Catoira pide al Pleno que demande la eliminación de la Lomce

CATOIRA. Exigir a la Xunta de Galicia que elimine las reválidas, «de nefastas e lesivas consecuencias, por seren un obstáculo para facer efectivo o dereito á educación universal, pública, galega, laica, coeducativa e gratuita», es una petición que figura en una moción del grupo municipal del BNG en el Concello de Catoira que será presentada por los nacionalistas en el Pleno.

En consecuencia, le reclama que solicite al Gobierno central la derogación de la Lomce, además de instar a la Administración autonómica «a defender as nosas competencias en materia de ensino para fortalecer un ensino público, de calidade, e que potencia a diversidade lingüística e fomenta a lingua propia do noso país».

NEGATIVA. Para Xoán Castaño, portavoz municipal del BNG, la aplicación de la Lomce consagra «cuestións totalmente negativas para o sistema educativo por ser fondamente centralizadora, clasista e sexista», además de «mercantilizar a educación e afondar nun modelo moito máis autoritario e antidemocrático».

Por otra parte, sostiene que, a nivel pedagógico, «as reválidas supoñen unha presión engadida para o alumnado», y subraya que es una ley que tiene «unha clara pretensión de camiñar cara un sistema educativo competitivo, clasista e segregador que excluíra os sectores máis desfavorecidos da educación e asentará unha estrutura curricular ao servizo do capitalismo».



Imagen de la inauguración del foro medioambiental que se está celebrando en Caldas de Reis. RAFA FARINA

El Congreso de Medio Ambiente plantea un alegato por la «ecología humana»

► Especialistas de varias áreas debaten en Caldas de Reis sobre la sociedad del futuro

FERNANDO SALGADO

caldasdereis@diariodepontevedra.es

CALDAS DE REIS. «Ecología humana» es una expresión con la que el promotor del VII Congreso Galego do Medio Ambiente, Francisco Peña, define una serie de medidas que considera necesario adoptar por parte de las instituciones públicas y las empresas con el objetivo de construir un mundo más habitable que el actual. Varias décadas después de que empezase a

utilizarla, el Papa Francisco la usó en una encíclica que se encargó de presentar el biólogo y encargado de las Relaciones con el Vaticano, Francisco Javier Froján.

El foro, en el que están inscritas 150 personas, comenzó ayer en el Auditorio Municipal de Caldas de Reis con las intervenciones del alcalde, Juan Manuel Rey, que se encargó de dar la bienvenida a los asistentes; la presidenta de la Deputación provincial, Carme

la Silva; el subdirector de Saúde Ambiental, Ángel Gómez; el presidente de la Sociedade Galega de Medio Ambiente, Javier Domínguez, y Francisco Peña.

La potenciación del transporte público, el uso compartido de los vehículos particulares, la construcción de carriles destinados a circular en bicicleta y una apuesta decidida por los vehículos eléctricos son algunas de las recomendaciones que realizaron

los relatores que participaron en una mesa redonda: el subdirector del Programa de Control de Riscos Contra a Saúde, Ángel Gómez; José Antonio Sánchez, de Cas Natural; Francisco Silva, representante de la empresa Iberdrola, y Begoña Gómez, directora de la firma Forosa, de Caldas de Reis.

Peña subrayó que apostar por la ecología y el medio ambiente es también una empresa de carácter «social y solidario» porque beneficia a todos, pero lo hace sobre todo a aquellos que padecen enfermedades respiratorias, a los mayores y a los niños. «Es una cuestión de justicia», subrayó.

Otro argumento por el que entiende que es necesario frenar la emisión de gases tóxicos es el daño que causan al patrimonio arquitectónico y monumental. Peña calificó de «moderadamente asumibles» los índices de contaminación del aire y de carácter ambiental en Galicia, pero recordó que, puntualmente, se registran situaciones «preocupantes» en ciudades como Vigo.

El agua será el eje del debate en la segunda jornada

«A calidade das augas e a súa xestión en Galicia» es el título de la mesa redonda que se celebra hoy, a las 16.30 horas. María Julia Melgar, catedrática de Toxicología de la Facultade de Veterinaria

de la Universidade de Santiago, será la encargada de moderar un foro en el que intervendrán como relatores Francisco Alonso, de Augas de Galicia; José Antonio del Rey, representante de la empresa Viaqua; Priscila Artiga, de Espina & Delfín, y Covadonga Salgado, directora del Instituto Tecnolóxico para o Control do Medio Mariño de Vilaxoán.

«O impulso do termalismo no

Camiño Portugués como factor de desenvolvemento socioeconómico de Caldas de Reis» es el título de la intervención que realizará el alcalde, Juan Manuel Rey, y la segunda jornada finalizará a las 19.30 horas con una comunicación denominada «Asoprovinda por unha conciencia planetaria», a cargo del responsable de Medio Ambiente en el Concello, José Luis González.

El BNG de Cuntis reclama celeridad en la puesta en marcha del centro de día

CUNTIS. El BNG de Cuntis reclamó que las obras que están pendientes de realización para la puesta en marcha del centro de día se ejecuten de manera «inmediata» y que, una vez realizadas, los representantes del Concello se reúnan con los de la Xunta para elaborar el convenio de uso del mismo.

Esta petición figura en el documento de conclusiones elaborado por los nacionalistas después de analizar la gestión del Gobierno local, en el cual está integrado su único edil, Enrique Portela. La reunión entre representantes del BNG y el PSOE tuvo lugar la semana pasada.

Otra reivindicación de los na-

cionalistas es que se adopten las medidas precisas para evitar que se registren nuevas inundaciones como consecuencia del desbordamiento del río Gallo. «Volvemos a instar ao PSOE a que se tomen as medidas necesarias», indica.

RECICLAJE. La necesidad de que el Gobierno local apruebe una partida presupuestaria para que los servicios municipales lleguen a todos los vecinos, mejorar la red de saneamiento y poner en marcha una campaña de concienciación para promover el reciclaje también figuran en el documento.

Por otra parte, expresó su satisfacción por la próxima contra-

tación de una persona que se encargará del área de Turismo y de elaborar un plan de dinamización del Concello.

Los nacionalistas también consideran positivo que el Gobierno local esté haciendo gestiones para alquilar un solar, cerca de la N-640, que está siendo usado como aparcamiento.

Con respecto a los próximos presupuestos municipales, el BNG expone que «puxemos enriba da mesa a necesidade de aumentar a dotación de partidas en determinadas áreas, principalmente en Servizos Sociais, dadas as necesidades que presenta a nosa poboación, así como a de Cultura».

Veciñanza solicita la aplicación de exigencias sociales en las contrataciones del Concello

CUNTIS. Veciñanza anunció la presentación, en el próximo Pleno de la Corporación municipal de Cuntis, de una moción en la que solicita la inclusión de una serie de cláusulas de carácter social y medioambiental en las contrataciones que realice el Gobierno local.

«É unha das principais ferramentas que ten a Administración local para o desenvolvemento e a execución de políticas sociais», subraya el portavoz del grupo, Santi Martínez. «A iniciativa busca ir máis alá do concepto tradicional de oferta máis vantaxosa, ollando exclu-

sivamente ao prezo, e plantexa valorar criterios como as condicións laborais, o compromiso medioambiental ou a inclusión social», argumenta.

La iniciativa de Veciñanza, que reclama una especial atención cuando la empresa que resulta contratada subroga su labor a otra para que se encargue de ejecutar los trabajos, con la finalidad de que se respeten las condiciones pactadas, se basa en una directiva del Parlamento Europeo, un dictamen del Comité Económico y Social de la institución comunitaria y la Ley de Contratos.